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     ATA compilada da 9ª Reunião Ordinária GT-PPCV 2023/2024 

 

Data: 10/05/2024, 10h00 até às 12h30  

 

Local: Viaduto do Chá, 15, 7º andar,  Auditório - Edifício Matarazzo 

 

Grupo: GT-PPCV 2023/2024 

 

Pauta: Apresentação dos Relatórios Técnicos por todos os membros do GT-

PPCV 2023/2024. 

 

Participantes: 

1. José Renato Nalini  – SGM/SECLIMA; 

2. Luciana Feldman – SGM/SECLIMA;  

3. Isabel Silveira Camargo - SGM/SECLIMA 

4. André Previato - SGM/SECLIMA 

5. Larissa Lima Ferrarez - SGM/SECLIMA; 

6. Igor Rafael Domingues - SGM/SECLIMA; 

7. Ailton Rodrigues de Oliveira - SMSU/COMDEC; 

8. Gustavo Casoni da Rocha - SMSUB; 

9. Hassan Mohamad Barakat - CGE / SIURB; 

10. Marcelo Guidolin - CET / SMT; 

11. Silvio Shoiti Hagiwara - CET/SMT; 

12. Bruno Bressan Bellini - SVMA; 

13. Magali Antonia Batista - SMS; 

14. Andrea Anzai Nakamura - SMS; 

15. Caroline Nogueira - SEME; 

16. William Alves de Araujo - SMSUB; 

17. Felipe Hoffman - SPRegula; 

18. Luiz Felipe Lopes Soares - SPRegula; 

19. Haroldo Martins - ENEL/SP; 

20. Paloma Damiano Rosa Cruz - SME; 

21. Clodoaldo Gomes Alencar - SME; 

22. Sofia Lizarralde Oliver - COVISA/Ministério; 

23. Claudia dos Santos Ribeiro - SMADS; 

24. Isabella Fernandes Farias Costa - SECOM; 

25. André Luiz Martins dos Santos - SEHAB; 

26. Eliane Pereira Silva - SECOM; 

27. Juliana Ogawa - SMSUB; 

28. Diogo Leite - SEHAB; 

29. Daniel Mattelli Galdino  - SEME 
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Reunião:  

1. Luciana Feldman (SECLIMA) abre a reunião, dá seus cumprimentos e nomeia 

os presentes. Informa que o Prefeito Ricardo Nunes não estará presente na 

reunião devido a um encontro com os secretários. Em seguida, passa a palavra 

para o Secretário José Renato Nalini; 

2. José Renato Nalini (SECLIMA) cumprimenta todos os participantes presentes e 

agradece o empenho ao PPCV, que obteve êxito. Cita a situação do Rio 

Grande do Sul e diz que São Paulo está à frente, pensando em mudanças 

climáticas. Comenta que o PPCV deve pensar em mais ações que ajudem as 

pessoas mais vulneráveis, e diz que o Plano pode tornar-se permanente; 

3. Luciana Feldman (SECLIMA) informa que o Prefeito Ricardo Nunes irá para o 

Vaticano na semana seguinte e levará o relatório final do PPCV. Comenta que 

a pauta da reunião é apresentar os relatórios técnicos das Secretarias e passa 

a palavra para Ailton Rodrigues de Oliveira (SMSU/COMDEC); 

4. Ailton Rodrigues de Oliveira (SMSU/COMDEC) comenta que o PPCV está 

sendo finalizado com chave de ouro e elogia o empenho da equipe. Informa 

que a Defesa Civil atendeu 12937 ocorrências, o que é um número razoável 

considerando o tamanho de São Paulo, e que a maioria delas é referente à 

queda de árvores. Afirma que a Subprefeitura de Vila Mariana ficou bem à 

frente no número de ocorrências em relação a anos anteriores, enquanto que, 

no caso de Perus, o contrário aconteceu; 

5. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Hassan Mohamad Barakat 

(CGE / SIURB);  

6. Hassan Mohamad Barakat (CGE / SIURB) comenta da situação do Rio Grande 

do Sul, que se deu devido ao relevo de planície da região, somado às frentes 

frias vindas do sul, que se chocaram com as zonas de alta pressão. Afirma que 

São Paulo não sofreria na mesma dimensão, devido ao relevo e ao PPCV.  Diz 

que em São Paulo houveram enchentes e alagamentos, mas o caso foi bem 

gerenciado. Afirma que os alagamentos diminuíram em relação aos anos 

passados e as temperaturas ficaram acima da média devido ao El Niño. 

Informa que, a partir de agosto, teremos ação da La Niña, que causará baixas 

temperaturas; 

7. Luciana Feldman (SECLIMA) agradece a explicação e passa a palavra para 

Marcelo Guidolin (CET/SMT);  

8. Marcelo Guidolin (CET/SMT) comenta que na CET o PPCV continua nos 

meses posteriores ao verão, já que eles continuam em alerta. Em seguida, 

apresenta os dados operacionais e afirma que o mês de janeiro foi o que teve 

mais alagamentos e dias chuvosos. Informa que a cidade de São Paulo é 

dividida em 8 gerências, nas quais existem as subprefeituras; 

9. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Claudia dos Santos Ribeiro 

(SMADS); 

10. Claudia dos Santos Ribeiro (SMADS) afirma que não houve muitas mudanças 

em relação aos últimos relatórios. Informa sobre as atribuições da CPAS e diz 

que o número de acionamentos caiu em relação ao ano anterior, sendo mais 

frequentes em Itaquera, São Miguel e Freguesia do Ó; 
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11. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para André Luiz Martins dos 

Santos (SEHAB); 

12. André Luiz Martins dos Santos (SEHAB) afirma que as ações preventivas da 

SEHAB são feitas de forma contínua e os atendimentos são ligados ao auxílio 

aluguel ou ao cartão emergencial, com o qual 3340 famílias foram 

beneficiadas. Comenta que a maior parte das ocorrências foram ligadas as 

enchentes, em sua maioria na Zona Leste e Norte; 

13. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Andrea Anzai Nakamura 

(SMS);         

14. Andrea Anzai Nakamura (SMS) agradece a parceria das Secretarias e comenta 

que faz parte do Programa Vigidesastres. Afirma que a SMS coordenou o 

trabalho do PPCV em função dos eventos hidrológicos e as equipes entraram 

em campo a partir das demandas do CGE. Diz que a maioria dos casos 

ocorridos foram de alagamentos e a região oeste foi a mais afetada, além de 

que a incidência de doenças como diarreia e leptospirose aumentam muito 

nessa época, devido à exposição à água contaminada. A SMS realizou ações 

contra zoonoses, como controle de ratos e escorpiões, e contra arboviroses, 

além da vacinação antirrábica em cães e gatos; 

15. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Clodoaldo Gomes Alencar 

(SME) e Paloma Damiano Rosa Cruz (SME); 

16. Clodoaldo Gomes Alencar (SME) comenta que a SME avalia políticas públicas 

para o Sistema Municipal de Ensino, e atendem desde CEMEIs até CIEJAs; 

17. Paloma Damiano Rosa Cruz (SME) informa que a ação da SME é realizada o 

ano inteiro a partir do Currículo da Cidade, pois são eventos discutidos no 

cotidiano das práticas curriculares, e o trabalho pedagógico é contínuo. O 

trabalho dentro da unidade escolar reverbera em seu entorno, e ocorre a 

formação do sujeito que irá agir localmente e contribuir com o todo. Comenta 

que as ações pontuais são feitas de acordo com as características de cada 

território e que a SME faz formações com os professores que trazem a 

temática das mudanças climáticas; 

18. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Daniel Mattelli Galdino 

(SEME); 

19. Daniel Mattelli Galdino (SEME) comenta sobre as ações preventivas e 

operacionais realizadas pelo SEME, como limpeza, vigilância patrimonial, 

conservação de áreas verdes e emissão de alertas. Além disso, fala sobre a 

disponibilização de equipamentos e ginásios para o caso de necessidades;   

20. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Felipe Hoffman (SP 

Regula); 

21. Felipe Hoffman (SPRegula) afirma que a cidade é dividida em 2 agrupamentos, 

cada um representado por uma empresa com um plano preventivo. A empresa 

Ecourbis realiza coletas extras de resíduos nas vias. Já a empresa Loga atua 

de forma semelhante, mas as equipes são enviadas para a coleta novamente 

após o fim da primeira coleta. Para a realização do Plano, foram utilizadas 46 

equipes e 4 centrais de monitoramento, e é um serviço contínuo durante todo o 

ano; 



                                                           Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

                                                                                                     |SECLIMA 
 

Página|4 
 

22. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Isabella Fernandes Farias 

Costa (SECOM); 

23. Isabella Fernandes Farias Costa (SECOM) afirma que as estratégias da 

SECOM são focadas nas redes sociais e boletins de rádio, de caráter 

informativo e de conscientização da população; 

24. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Gustavo Casoni da Rocha 

(SMSUB); 

25. Gustavo Casoni da Rocha (SMSUB) informa que a SMSUB realiza ações de 

zeladoria em 4 linhas de ação, relacionadas a manejo arbóreo, drenagem e 

processos estratégicos; 

26. Luciana Feldman (SECLIMA) passa a palavra para Bruno Bressan Bellini 

(SVMA); 

27. Bruno Bressan Bellini (SVMA) afirma que a SVMA subsidia e apoia outras 

secretarias. Cita as ações de podas preventivas e emergenciais. Por fim, 

enfatiza o trabalho em equipe entre as Secretarias, que foi muito proveitoso; 

28. Luciana Feldman (SECLIMA) agradece as apresentações e passa a palavra 

para Ailton Rodrigues de Oliveira (SMSU/COMDEC); 

29. Ailton Rodrigues de Oliveira (SMSU/COMDEC) ressalta a importância da 

conscientização da população, e pede para a SME levar a informação sobre o 

plano aos alunos nas escolas; 

30. Hassan Mohamad Barakat (CGE / SIURB) parabeniza todos pelo trabalho. 

Afirma que, pela primeira vez, quase todas as Secretarias estão envolvidas no 

Plano. Parabeniza a SME e SEHAB e fala da importância de cada um para 

atender a população. Por fim, afirma que espera que no ano que vem o Plano 

tenha o mesmo êxito. 

31. Luciana Feldman (SECLIMA) agradece Haroldo Martins (ENEL) e Isabel 

Silveira Camargo (SECLIMA), que coordenou o PPCV em seus estágios finais, 

parabeniza o empenho de todos e encerra a reunião; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


